



Gouvernement
du Canada

Government
of Canada

[Canada.ca](#) › [Le Canada et le monde](#) › [Relations internationales du Canada](#)

› [Partenaires et organisations](#) › [Le Canada et la Banque mondiale](#)

› [Déclaration sur les sociétés ouvertes 2021](#)

Déclaration sur les sociétés ouvertes 2021

Nous, dirigeants du Royaume-Uni, de l’Afrique du Sud, de l’Allemagne, de l’Australie, du Canada, des États-Unis, de la France, de l’Inde, de l’Italie, du Japon, de la République de Corée et de l’Union européenne, réaffirmons que nous sommes unis dans la conviction que des sociétés ouvertes, les valeurs démocratiques et le multilatéralisme sont les piliers pouvant assurer la dignité, des perspectives et la prospérité pour tous, ainsi que la gestion responsable de notre planète. À titre de dirigeants de plus de la moitié de la population mondiale vivant dans des démocraties, nous croyons qu’il est impératif de réaffirmer les valeurs qui nous unissent et d’encourager les autres à y adhérer, notamment notre respect pour les règles et les normes internationales liées aux principes suivants :

- les droits de la personne pour tous, tant en ligne que hors ligne, tels qu’ils sont énoncés dans la Déclaration universelle des droits de l’homme et dans d’autres instruments relatifs aux droits de la personne, et l’opposition à toute forme de discrimination pour que tous puissent participer pleinement et également à la société
- la démocratie, y compris le droit de chaque citoyen de voter dans des élections libres et justes et le droit de chacun de se réunir, d’organiser

des rencontres et de s'associer pacifiquement, au sein d'un système dont la gouvernance est responsable et transparente

- l'inclusion sociale, la solidarité et l'égalité des chances pour tous, notamment l'inclusion numérique et le plein exercice des droits civils et politiques, à la fois dans la sphère physique et la sphère numérique
- l'égalité des genres et le renforcement du pouvoir politique, social et économique des femmes et des filles, notamment par l'éducation des filles, la lutte contre la violence fondée sur le genre et l'action visant à l'éliminer, la promotion des droits des femmes et des filles, et la protection de la santé et des droits sexuels et reproductifs
- la liberté d'expression, à la fois en ligne et hors ligne, en tant que liberté qui protège la démocratie et aide les personnes à vivre sans crainte et libres de toute oppression
- la primauté du droit et les systèmes judiciaires efficaces, indépendants et impartiaux, qui ne font l'objet d'aucune influence externe ou coercition, pour que chaque personne puisse accéder à la justice et bénéficier d'un procès équitable
- un système multilatéral efficace, fondé sur les principes de l'ouverture, de la transparence et de la responsabilisation, ce qui comprend l'accès au commerce libre, équitable et fondé sur des règles, ainsi que la collaboration visant à trouver des solutions à des défis mondiaux pour le bien de tous, comme la vaccination contre la COVID-19
- l'importance de l'espace civique et de partenariats avec diverses sociétés civiles indépendantes et pluralistes, notamment les défenseurs des droits de la personne, pour promouvoir les droits de la personne et les libertés fondamentales

Ces valeurs fondatrices définissent notre mode de vie inclusif et sont avantageuses pour nos populations. Les libertés fondamentales donnent aux personnes des moyens d'agir et inspirent l'innovation et l'ingéniosité nécessaires pour maximiser les perspectives, relever les défis communs et favoriser les progrès à l'échelle mondiale. L'ouverture favorise une collaboration qui permet d'obtenir des résultats supérieurs à ceux que n'importe quelle nation pourrait accomplir seule.

Tandis que nous reconstruisons en mieux après la pandémie, nous devons continuer d'assurer une meilleure qualité de vie à nos populations, en ne laissant personne de côté. Nous en sommes à une étape cruciale, face à des menaces à la liberté et à la démocratie engendrées par la montée de l'autoritarisme, l'ingérence électorale, la corruption, la coercition économique, la manipulation de l'information, notamment la désinformation, les dangers liés à l'activité en ligne et les cyberattaques, les interruptions d'Internet pour des motifs politiques, les violations des droits de la personne et les atteintes à ces droits, le terrorisme et l'extrémisme violent. Des menaces planent également sur notre tissu social en raison des inégalités et de la discrimination persistantes, notamment le racisme et la résistance à l'égalité des genres. Devant ces menaces, nous travaillerons ensemble pour créer pour l'avenir un ordre international inclusif, fondé sur des règles et ouvert, qui fait la promotion des droits universels de la personne et de l'égalité des chances pour tous. Nos systèmes démocratiques sont solides et résilients, mais nous ne pouvons pas relâcher notre vigilance ; nous réduisons nos propres vulnérabilités et contrer les menaces communes. Dans cet esprit, nous sommes déterminés à coopérer, ensemble et avec des partenaires, pour :

- renforcer les sociétés ouvertes à l'échelle mondiale en protégeant l'espace civique et la liberté de presse, en faisant la promotion de la liberté d'expression, de la liberté de réunion et d'association, et de la

liberté de religion ou de conviction, ainsi qu'en luttant contre toutes les formes de discrimination, dont le racisme

- continuer d'échanger de l'information et de coordonner des réponses efficaces aux menaces communes dont font l'objet les droits de la personne, la démocratie et la primauté du droit, comme la désinformation et la détention arbitraire, notamment au moyen de partenariats pertinents tels que le Mécanisme de réponse rapide, le cas échéant
- favoriser l'ouverture et la résilience économiques, et s'opposer à la coercition économique en réévaluant notre modèle économique commun fondé sur des marchés ouverts, une concurrence loyale et l'État de droit, et en réformant l'Organisation mondiale du commerce
- prévenir et lutter contre la corruption et les flux financiers illicites, et promouvoir l'intégrité, la transparence et la responsabilisation
- promouvoir le respect des normes acceptées à l'échelle internationale qui favorisent l'inclusion et protègent l'espace civique, notamment par le renforcement des capacités, et faire en sorte que la conception et l'utilisation de nouvelles technologies tiennent compte de nos valeurs communes, respectent les droits de la personne et le droit international, encouragent la diversité et intègrent les principes de la sécurité publique
- privilégier l'égalité des genres, le renforcement du pouvoir des femmes et le plein exercice des droits de la personne pour les femmes et les filles au cours de la reprise mondiale, ainsi que l'inclusion des personnes handicapées et l'égalité des chances pour les jeunes sur les plans de l'éducation et de l'emploi

9/9/24, 2:52 PM

Déclaration sur les sociétés ouvertes 2021

- collaborer pour trouver des solutions fondées sur la science aux défis mondiaux et stimuler l'innovation en lançant un appel à toutes les nations pour qu'elles augmentent la transparence et l'intégrité de la recherche
- renforcer notre engagement à l'égard des Objectifs de développement durable, notamment l'ODD 16 « Promouvoir des sociétés justes, pacifiques et inclusives », et soutenir les pays en développement dans la réalisation du Programme 2030, notamment en prenant des mesures concrètes pour assurer un financement essentiel en matière de développement

Il nous tarde de poursuivre sur la lancée de ces engagements dans d'autres cadres multilatéraux, notamment à l'ONU et à l'occasion du Sommet du G20 et du Sommet pour la démocratie des États-Unis. Nous sommes résolus à collaborer avec des partenaires du monde entier, y compris dans la région indopacifique et en Afrique, pour promouvoir activement ces valeurs communes pour le bien de tous. Nous appelons tous nos partenaires aux vues similaires à appuyer la présente déclaration.

Date de modification:

2021-06-13